# MAS DE MIL PERSONAS SE AGRUPARON PLETORICAS DE FE REVULUCIONARIA EN EL PLAY GROUND DE HEREDIA, EN TORNO A LA TRIBUNA ROJA

El lunes de la semana en curso, a les / de la noche, tuvo mificativo en el PLAY GROUND de Heredia el mitin que cunciamos en nuestro áltimo número, Más de mil personas congregaron en torno a la tribuna roja. Como en Ala-cial, en la concurrencia predominaba el elemento campe-cial, en la concurrencia predominaba el elemento campe-

plegados por nuestro Partido para penetrar en los campos. Un campesino de pie en el suelo, el camarada Herminio Barrientos, ocupó la tribuna en primer lugar. Es la primera vez que un auténtico trabajador del campo sube espontáneamente a una tribuna revolucionaria a gritar a los cuatro vientos la rebeldía que duerme en el alma de su claso. Las palabres del camarada Barrientos, vibrantes y agresivas, fueren acogidar con grandes aplausos y gritos de entusias-mo. Hablaron además los cemaradas Mora, Cerdas y Ferreto.

Los discursos de estos camaradas girsron alrededor del pr blema cambiario y de la necesidad de luchar tenazmente p conseguir leyes que operen el abaratzmiento de los precios, hoy alzado por virtud de una maniobra desvergonzada de los grandes tagarotes del país.



En los periódicos, los que dan reportajes charlatanean sobre el alza del

Se habla de formar un Fondo de Estabilización, de darle al Banco Interna Se habla de formar un Fondo de Estabilización, de darle al Banco Interna-cional el monopolio de letras, y de otras mil recetas más o menos verbalistas. Y mientras tanto, el cambio se mantiene instalado al 600, con tendencias al alza; la vida se encarece cada vez más; los salarios y los sueldos no suben; el hambre se intensifica entre las capas empobrecidas de la población. Sólo la presión de masas, desde la calle, enérgica y combativa, puede lo-grar la baja del cambio, trabajo para los parados y una disminución real en el ceste de la vida.

grar la baja del cambio, trabajo para los parados y una disminución real en el coste de la vida.

¡A la calle el 1.º de Mayo, trabajadores del país! ¡A luchar por vuestro derecho a comer!

APARTADO DE CORREOS No. 1386

DIRECTORES: COMITE CENTRAL EJECUTIVO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA — EDITOR: AUREL'AND GOMEZ

PRECIO: DIEZ CENTMOS

ANOIV

SAN JOSE C D 91 DE Abril DE 1935

## LA RIVALIDAD COMERCIAL YANQUI-JAPONESA, Y EL LA CARRETERA PANAMERICANA, - RUTA DE ESCI SERVILISMO DE LA CLASE GOBERNANTE EN COSTA RICA

Contra el proyectado "Tratado de Comercio" con los Estados Unidos debe luchar enérgicamente la población trabajadora y pobre de Costa Rica

En cotos dias se ha revelado al conocimiento de todos la egudización de la rivalidad comercial entre los imperialismos yenqui y japonés. Hull, Secretario de Estado yanqui
ja dicho, agresivamente, que su gobiermo se opondria e la
cinciente penetración de la mercadería japonesa en los paises de la América del Sur y del Cribio, Lepón ha contestado
que si Estados Unidos aboga por la política de "puerta
abierta" en Asia no tiene razón para epecierse a que esta
misma política sea policada en América Latina.

Pero la dispute ha ido más alla del cruce de notas diplomáticas más o menos agrias. Se ha traducido en una intensificada carretera de armementos entre los dos países, en
una lucha franc de ambos imperialismos por armerse de más
cañones, de más barcos de guerra y de nuevas regiones estrategicamente favorables en les costas del Pacifico, mar
donde se dirmirá con las armes, en un futuro más o menos
próximo, las profundas e inconciliables rivalidades político
comerciales existentes entre esos dos Estados imperialistas.

LA COMISION DE HACIENDA MARCA EL PASO.,

Apenas fue publicada per los ciarios la noticio de la agudización de las hostilidides comexciales entre Tokio y Wathington, cuando nuestra clase gobernante se aptesuró a exteriorizar su servilismo al yanqui. La prensa burguesa dio la noticia de que la comisión de hacienda de la cámera tiene en estudio un proyecto, para ser presentado en mayo, mediante el cual se aumenta con un 30 por ciento adicional las mercaderias japonesas que ingresen el país.

¿Qué significaria esta medica? La agudización de la prima de control de companyo de control de contr

¿Qué significaria esta medica? La agudización de la miseria contarricense. Si a pesar del alza criminal del camision no han sufrido recargo sensible la manta y otras mercaderias de consumo coriente, se debe a que son traido, del Japón. El Japón, que desvalorizó su "yen" mucho antes de que Roosevelt cesvalorizara el dólar norteamericano, ha tenido mayores posibilidades que Estados Unidos para exporter a bajo precio. A eso se agrega que en el Japón el costo de producción es infinitamente menor que en Estados Unidos, por el precio irrisorio que tiene la mano de obreca quel país de tan denia población agrícola y con un proletariado sin la fuerza organizativa del proletariado norteamericeno.

Ahora bien, de prosperar la iniciativa de la comisión de pacienda ya no podrá ser importada la manta y otros artícu-os japoneses, que por su hajo precio los importadores calcu-lar a un tipo de cambio del 500. Esas intercaderias serian compradas entonces en Estados Unidose; y su precio sufriria en muestro mercado distribuídor un alza fantástica, ya que el comercio los calcularia al tipo del 700, teniendo en cuen-la lo que dijimos: la despreporción considerable que existe intre los precios yanquis de venta y los precios japoneses.

LA CINICA CAMPAÑA DE PRENSA A FAVOR DE ESA MEDIDA

En la prensa dicria, la ciplomacia yanqui y sus lacayos

a medidi

En "La Prensa Libre" han salido ya los primeros recertajes anônimos en ese sentido. En esos reportajes se inste en que no debe importares del Japón, porque la raza
marilla es un peligro para nuestra riza blanca (?), cemo
entre les hilos de las telas niponas vinieran enredados
immentos colorantes y como si de verdad existieran difementas raciales sustanciales entre asiáticos y americanos. Se
abla también en ese reportaje de que no es posible que Cosa Rica continiar consumiendo mercaderia proporese porque
es harata se debe a que es producida mediante una explo-

tación cruel del trabajador japonés. Cínicos! ¿Esta canella burgueza, que engorda de la explotación del trabajador nativo, tiene autoridad alguna para protestar de la explotación del trabajador japonés? ¿Los agentes del imperialismo negrero del Norte tienen acaso derecho a criticar a los imperialista japoneses porque, al igual que ellos, explotan adotrero y al campesino, le roban su fuerza de trabajo? Nosotros, es urgente aclararlo, odiamos al imperialismo japonés con la misma vehemencia conque odiamos al yanqui. Nosotros —también vamos a repetirlo— s'abemos bien que el bajo precio de la mercaderia japonesa se debe a la inhumana explotación de oue es victima el protetarirdo de ese el bajo precio de la mercageria japonesa se ocos a la mun-mana exploración de que es víctima el protetariodo de esc-país. Pero éste no necesita de la interesada piecad de los competidores de sus patrones. El protetariado japonés, uno de los más combativos del mundo, ha escrito las págimas más brillantes de la historia del protetariado moderno. El mas brillantes de la nistoria del protestracio moderno. Li Japón, industrializado por mandato ineludible de su evolu-ción hacia el imperialismo, es el peís capitélista moderno que ha confrontado mayor cantidad de huelgas, de motines, de acciones obreras de masas, en los últimos zños. El profetariado japonés, pues, se bate con sus armos de clase contra su enemigo de clase, sin querer y sin necesitar de la hipó-crita simpatía de los explotadores de Occidente.

ESE 30 POR CIENTO ADICIONAL, PRIMER PASO HACIA EL TRATADO DE CCMERCIO CON ESTADOS UNIDOS

La publicación por los periódicos de las noticias que ve nimos glosando ha coincidido con otra. En San José están concentrados actualmente tres ministros yanquis en Centro América: Sack, de Costa Rica; Corrigan, de El Salvador;

# Y MUERTE - DEBE SER IMPUGNADA POR TO LIBRE DE MEXICO Y LA AMERICA CENT

Los antecedentes, costo y finalidades de este camino, que significará la pérdida absoluta de su independencia para los pueblos del Itsmo

rân oficina en Costa Rica.

Como habrán podido observar los que de cerca han seguido observar los que de cerca han seguido de la Istan que debia tener lugar porta per nos venidas al cinha carrettera per la prensa venidas al cinha carrettera de l'Olario de Costa Rica", de Ricardo Castro Beccho, esa propagnada ha adoptado diversos to fue al sucie. Mr. Rusenvell y su nos. Hubo un momento en que se inhabís del "gran camino" como cienda propaganda o la prensa de un lejano Idial, como de una inofensiva aspiración; luego se concretó y se dijo que la aspiración; luego se concretó y se dijo que la sapiración par en prensa para para habís de nuestres pueción ya era proyecto; per último, los glantes abiertamente la couste terviniera para nadas en tode sostión de linanciamiento. Fue cuan. se gjantes autoritamiente fu cua-lifon del financimiento. Fue cual-do vino por aqui el macho Rou. Estado, abiertamente, ha assumido senvell, in a venturero de la poer la responsabilidad de finigir to, especie que dirige el "Panama" de el Trabajo relacionado con la América", diario amarillo y yan, construcción de ca Carrelera.

institutivamente en investres pue-blos reacciones de desconfianza, rencor y odio. Por eso, preferia di gobierno de Washington que se construyera el "gran camino" por sus gobiernillos vasallos del Istimo, con la syuda interesada de Estados Unidos pero sin que Es-tados Unidos apareciera estimal-biernente por iniguina parte. Es le procedimiento, al 1ado de sus-ventajas, tenía un inconveniente: cra fento. Para engañar a la opi-nión pública de un país, o de una serie de países, hay que infes afir viendo, el veneno de la publicidad cesorientadora per propueñas de-sis. Y Estados Unidos no pódia caperar en las condiciones actua-les que confronta. Cuando el Ja-pón imporialista ha penetradó au-

## El patrón italiano Antonio Mussmani declara descaradamente que no está dispuesto a cumplir la Ley de Panaderías

Mussmani cuenta con la complicidad del las autoridades capitalistas. El Sindicato de Panaderos debe organizar sin pérdida de tiempo, LA HUELGA

CONVERSANDO CON LOS TRABAJADORES

TINGLADO POLITIQUERO

LAS CUENTAS ALEGRES DE JORGE VOLIO, O LAS FANTASIAS DE

¿FABIO BAUDRIT ES CORTESISTA?

# ELECTORAL DEL ACOSTISMO

PREGUNTAS y RESPUESTAS

# Es más cómodo ser escéptico y pesimista que luchar

#### ENTRE LOS MAESTROS ABUNDA EL ELEMENTO DERROTISTA

Por qué TRABAJO en su último editorial ataca a los liceístas? Están Uds. de acuerdo con que se castigue al cadete que "cinchoneó" al Director del Instituto de Alajuela.—Un liceísta

EMULACION En la venta de "Trabajo" en las Células de San José Células interior y Secciones.

Células en San José: Keith .... Soledad ... México ... Carit ....

Siguen en su orden: San Francisco de Guada-lupe, Pitahaya. Guadalupe Iglesias Flores, Luján. Qué se han hecho las de-más Células?

Células del interior

#### INVITACION

El COMITE EJECUTIVO DE LA SECCION celebración del PRIMERO DE MAYO en San Un diálogo entre STALIN y el escritor inglés WELLS

## LA ECONOMIA SOVIETICA PLANIFICADA Y LOS PLANES ECONO-

#### León Cortés y la licitación de las dos locomotoras

## MICOS DE MR. ROOSEVELT

STALIN.—Guando hablo de li imposibilidad de realizar los prin cípios de la economía dirigida con servando las bases del capitalis mo, no deseo per ningún concep to subestimar las excepcionales cualidades personales de Roose

#### VICTORIA DE LA LUCHA POR LA DEFENSA DE LOS NEGROS DE **SCOTTSBORO**

Cuentos de Carmen Lyra — Serie "Bananos y Hombres"

## DE LA VIDA DEL PARTIDO PROGRAMA PARA EL CURSO DE ECONOMIA POLITICA MARXISTA

La plasvalia radica en la circulación o procede absolutamente del
trabajor la nue constate el descubrimiento de Marx acerca de escubrimiento de Marx acerca de escución de estos dos fenómenos
conomicos, Los antagonismos soticios, etc. En qu
bustorico de la verdadora
cencia de la plasvalia Como los del
ferentes grupos capitalistas ciercitan el reparto de la plusvalia. Esto
praparto adquiere diferentes formasi
beneficio, interés y renta territic
rial, Grado de la explotación de la
fuerza de trabajo. Couda de la plusconcepto de class. Su misión historica, Capital.

CONSTANTE V. zación capitalista y de la racionali-ración en la URS.

CAPITAL CONSTANTE Y CA-

#### 200.000 ESTUDIANTES NORTEAMERI-CANOS CONTRA LA GUERRA

# La lucha de los trabajadores en el Brasil

#### El Gobernador de Limón, Filadelfo Granados, duerme el sueño de justos, mientras Julio Rucavado Durán, Agente de Policia de Río Jiménez comete fechorias

safa nois, del Gobernado de Corveza del país. (Teó e se Rucavado Desia en su calidad de las el Jefe Polliteo de Guápilio. A gente Principal de Polleta de alcomotoras, no lo fuera na fuel de la gente Principal de Polleta de alcumenta que su anter la información del caso piado Darian, babla ació cerado per un cierció que inmente de cuerto de sebeno mentencio a Vinsa a la peridida del judido decemisado y chras penado para pulso auxilio a impositario de cierco politico, desistando haber al populario piede que a la politar de la poli

#### León Cortés y la licitaci...

Viene de la Página TRES

### LA RIVALIDAD COMERCIAL.

y el tristemente célebre Arthur Bliss Lane, el mi

y el tristemente celebre Arthur Bliss Lane, el mismo que en-rigió en persona a la patrulla de la Guerdía Nacional nica-ragüense que asesinó a Sandino. ¿Qué hace en San José este trio de "extranjeros per-niciosos"? La gran prensa dice que por pura casualidad, por niciosos? La gran prensa dice que por pura casualidad, por uno de cesos szares curiosos, se han reunido en Costa Rich los tres agentes del imperialismo yanqui, Nosotros hemos podido avcriguar que los ministros en Nicaraguo y El Sal-vador han venido a reforzar a su colega de San José en los empeños que éste libra desde hace seis meses para hacer pasar un tratado de comercio entre Estados Unidos y Costa Rica. Habie algunes diferencias que limar entre el imperia-lismo yanqui y la burguesía natiga; y eses diferencias serán solventadas con el apoyo que a Mr. Sack han venido prestarle sus colegas de El Salvador y Nicaragua.

#### ¿EN QUE CONSISTIRA ESE TRATADO DE CO-MERCIO EN GESTACION?

Hull, el Secretario de Estado de Estados Unidos, ha Hull, el Secretario de Letatdo de Letados Unidos, ha declarado en estos disa que los nacionalismos ceonómicos y las barreras aduaneras tienen la culpa del cios económico y social de nuestros dias. Y al mismo tiempo que aboga por la liquidación en Europa, de esos males, los fomenta en el campo hitórico de expensión del imperialismo yanqui: Amirica Latina. El nacionalismo económico de los Estados Unidos ha hallado expresión en los tratados de comercio que está imponiendo a sus gobiermos vasallos del continente; y los cuales significan el control absoluto por Estados Unidos de nuestros mercados consumidores. de nuestros mercados consumidores,

Ya el primero de estos tratados —palabreade, desde Montevideo, cuando la reciente Conferencia Panamericana— se celebró con Cuba. Nos referimos el Hamado "Convenio da Reciprocidad", suscrite el 24 de agosto de 1934 entre la Ca-sa Blanca y el gobierno Mendieta, sebúl marieneta del mi-nistro vanejo leffereo ("Geta, sebúl marieneta del mi-nistro vanejo leffereo ("Geta, nistro yangui Jefferson Cafery.

Este tratado cubano-yanqui servirá de modelo a los demás, inclusive al de Costa Rica. Y consiste, esencialmente, en lo siguiente: a cambio de algunas facilidades dadas

a los productos cuanos) pora el Esporación de Unidos, se fijar, tarifas zduaneras bajálmas, o por completo se les suprime todo aforo, a las manufacturas yanquis qui se importen para Cuba. Los productos cubanos cuya entra da se facilita en Estados Unidos son preciamente aquello producidos por industrias en manos da yanquis establecidos en Cuba (anicar, tabaco, ron); es decir, que el beneficio derivado de catas (scilidades, en realidad no han sido para Cu-ba sino gara los explotadores nortezmericanos de sus rique-zas naturales. En cambio, al fijársele bajisimos tributos adua-neros a la meresderia yanqui y al subirsele easa tarifas a lor productos no yanquis se ha aumentado la sujeción del merca-do censumidor cubano a los industriales de Norte América, Se do consumidor cumano a los industriales de intro-e Auteria, ha imposibilitado al importador cubano para comprar mor derías donde pueda obtenerlas más baratas. Los países e no pueden vender a Cuba tampoco quieren comprarle; y cifras de exporteción han bajado progresivomente. Las may res facilidades dadas a los productos yanquié para que entre por las aduanas de Cuba se han traducido en una avalance de esos productos sobre el mercado consumidor cubano, arri de esos productos sobre el mercado consumidor cubano, amando a todas las pequeñas, industrias nacionales así com a determinados sectores de la agricultura. En vez de Cub péngase Costa Rica y tendremos trazado el panorama d hembre intensificada y de mayor sujeción a Estados Unido

OBREROS, CAMPESINOS, PEQUEÑOS INDUSTRIA-LES Y PEQUEÑOS COMERCIANTES

La burguesia no entiende los razonamientos de la lo-gica. A la burguesia hay que hablarle con la voz bronca y amenizadora de las luchas de calles. Centra el tratudo de comercio de Estados Unidos, con-tra esa ameniza tan imminente que se cierne sobre nosolvos, hay que lucher seria, resulta y organizadamente. Millares de hombres, manifestando en las calles de San

José el primero de mayo próximo, deben dacirle al Gobierno de Costa Rica: ATRAS EL TRATADO ESCLAVIZADOR Y ARRUINARTE QUE NOS QUIERE IMPONER LA INSACIABLE PLUTOCRACIA YANQUI!



¡A la calle el

1.º de Mayo!

iA manifestar contra el encarecimiento de la vida y contra el alza del cambio!

- ¡A exigir leyes que hagan descargar el peso de la crisis sobre la clase de los terratenientes!

iA luchar contra la espantosa guerra mundial que se avecina y por la defen sa de la Unión So